
SÚMULA

138ª Reunião Ordinária da Comissão Especial de Polí�ca Urbana e Ambiental (CPUA-CAU/RS)

 

DATA 13 março de 2024, quarta-feira HORÁRIO 09h às 12h

LOCAL Remoto via Microso� Teams

 

 

PARTICIPANTES

 

Isabel Cris�na Valente Coordenadora

Thaise de Oliveira Machado Membro 

Guilherme Osterkamp Membro 

Luís Henrique Brock Membro 

Andressa Mueller Membro

ASSESSORIA
Melina Greff Lai Arquiteta e Urbanista

Victor de Lemos Silva Assistente de Atendimento e Fiscalização

CONVIDADOS
Luciano Antunes Gerente de Comunicação

Josiane Bernardi Gerente de Estratégia

 

1. Verificação do quórum

Presenças Verificado o quórum para início da reunião às 09h10min, com os(as) Conselheiros(as) acima
nominados(as).

 

2. Aprovação da súmula da reunião anterior

Votação A súmula da 137ª Reunião Ordinária da Comissão Especial de Polí�ca Urbana e Ambiental
(CPUA-CAU/RS) será aprovada na próxima reunião.

Encaminhamento Na 139ª Reunião Ordinária da Comissão Especial de Polí�ca Urbana e Ambiental (CPUA-CAU/RS)
serão votadas as súmulas da 137ª e 138ª reuniões.

 

3. Aprovação da pauta e extra pauta

Encaminhamento Man�da a pauta previamente definida.

 

4. Comunicações

Relatores Membros da CPUA-CAU/RS



Comunicado

A coordenadora Isabel comunica que na reunião do Conselho Diretor do dia 08/03/24 foram
analisados e editados os planos de trabalhos das comissões principalmente os planos das
comissões especiais, dentre os planos, o plano da comissão de planejamento urbano e
ambiental no qual constam as ro�nas como: a aproximação com os representantes ins�tucionais
e o gabinete de ATHIS; permaneceram os projetos "observatório urbano" e a campanha de
comunicação sobre planejamento sociourbano ambiental. O conselho sugeriu mais um projeto
para a comissão um "edital de pesquisa sobre emergências climá�cas" que englobe o trabalho
que está sendo feito no Estado do Rio Grande de Sul, que consta os projetos de planos diretores
e planos de emergências. 

 

5. Ordem do dia

5.1 Projeto Observatório Urbano de CAU-RS

Fonte CPUA-CAU/RS

Relatores Membros CPUA-CAU/RS

Discussão

A coordenadora Isabel comenta que as apresentações do Site IGEO nas reuniões da comissão e
da plenária, demonstraram o volume de informações disponíveis que poderiam ser u�lizadas
para desenvolvimento do projeto. A assessora Melina apresenta as diretrizes definidas pela
gestão anterior da comissão elaboraram sobre o projeto, também a comissão revisa seu plano
de trabalho no qual consta o obje�vo da comissão. A coordenadora Isabel sugere que para
iniciar o desenvolvimento do projeto deve-se fazer um levantamento de quais as informações
per�nentes disponibilizadas no IGEO podem ser u�lizadas e quais outras informações os
membros da comissão acrescentariam na etapa inicial do projeto, dependendo da
disponibilidade das informações. A conselheira Andresa fala que deve ser analisado permissões
do projeto, pelo fato de o IGEO ser vinculado com o SICCAU, acredita que para haver uma maior
interação com diversas fontes de dados, poderia u�lizar uma plataforma do Google Maps, pois é
uma plataforma mais aberta principalmente na questão de acessos. Sobre os dados que seriam
u�lizados no "Observatório Urbano" separa em 2 grupos:  os dados em relação aos arquitetos
(via SICCAU), dados dos planos diretores e dados ambientais. A coordenadora Isabel fala que o
momento que definirem as informações e ob�verem elas, poderiam u�lizar os mapas temá�cos,
aproveitando que o IGEO tem níveis de acessos dis�ntos poderiam disponibilizar acessos aos
interessados no conteúdo, a coordenadora acredita que o mais importante é definir as
prioridades do projeto para alinhar seu planejamento. O conselheiro Guilherme fala que é
necessário iden�ficar qual a disponibilidade de u�lização das plataformas do Google e do Open
Street Maps, ressalta a necessidade de auxiliar os profissionais e pesquisadores, por isso a
vinculação do mapa aberto, porém poderia influenciar nas tarefas de manutenção do
"Observatório Urbano", essas definições o Grupo de Trabalho poderia absorver. Os membros
discutem qual a melhor forma de trabalha e quais seriam os dados prioritários para iniciar o
trabalho e quais dados poderiam ter mais u�lização. A coordenadora Isabel fala que a primeira
tarefa da comissão seria definir uma gestão de dados dentro do IGEO com os acessos disponíveis
e como disponibilizar, necessita saber qual a estrutura é a mais adequada e sua composição para
desenvolver o "Observatório Urbano".  A assessora Melina explica o andamento do projeto após
ocorrer a deliberação da comissão, será composta uma comissão temporária que trabalhará
dedicadamente ao projeto após caso ainda inconcluso o projeto seguiria para um Grupo
Execu�vo de Trabalho que iria desenvolver até o a conclusão de tarefas; na próxima reunião a
assessora trará para a comissão a forma de compor a comissão temporária. A coordenadora
Isabel juntamente com a conselheira Andressa irão demonstrar na próxima reunião a descrição
do trabalho inicial da comissão. A assessora Melina explica que a comissão poderá indicar
membros externos ao conselho para compor a comissão temporária de desenvolvimento do
projeto com o intuito de aprimorar e desenvolver as tarefas determinadas no plano de trabalho
da comissão, que será composta de 2 conselheiros membros da comissão e 3 componentes
externos.

Encaminhamento Sem encaminhamentos

 



5.2 Organização da Reunião com os Representantes no evento do dia 26/03/24

Fonte Membros CPUA-CAU/RS

Relator Gerente de Estratégia Josiane Bernardi

Discussão

A assessora Melina apresenta o Mapa que está sendo confeccionado para ser divulgado no
evento onde constará os representantes ins�tucionais, conselheiros, escritórios regionais e sede.
A coordenadora Isabel explica que inicialmente será exposta aos par�cipantes do evento a
"rede" de representantes, conselheiros e escritórios do CAU-RS para que haja a localização de
cada um, o obje�vo é que haja uma comunicação entre os entes, para que não centralizem
demandas ou dúvidas somente na sede. A coordenadora Isabel sugere que seja dividido em
grupos por regional para cada conselheiro captar um breve relato dos representantes. Os
membros estabelecem de ter uma breve apresentação breve apresentação da comissão. O
conselheiro Guilherme acredita que a melhor forma é apresentar a comissão com os obje�vos e
os mo�vos de sua existência. Colocar-se a disposição para ouvir as demandas e considerar as
necessidades de cada um; onde se iden�fique no mapa conforme o desenvolvimento da
apresentação individual. A gerente de estratégia Josiane apresenta o cronograma do II Seminário
Estadual dos Colegiados do CAU/RS, ocorrerá no Centro Cultural da UFRGS nos dia 25/03 e
26/03, no dia 25/03 inicia-se com a Reunião Plenária do CAU/RS pela manhã, e na parte da tarde
com a palestra "Cidade para todas: Espaços acolhedores para mulheres". No dia 26/03 inicia-se
pela manhã com a Apresentação da Gestão do CAU/RS 2024-2026 (Presidência, Conselho Diretor
e estrutura do Conselho); Projetos Estratégicos CAU/RS; Apresentação da Comissão Temporária
de Polí�cas Afirma�vas, CTPAF-CAU/RS; na parte da tarde Colegiado de Coordenadores de Curso,
Colegiado de Representantes Ins�tucionais e Fórum das En�dades. 

Encaminhamento A assessoria irá providenciar a confecção do material de apoio para o evento do dia 26/03/2024.

 

5.3 Informações sobre forma de comunicações das pautas do Conselho

Fonte Membros CPUA-CAU/RS

Relator Gerente de Comunicação Luciano Antunes

Discussão A conselheira Thaise ques�ona o gerente Luciano a respeito de como proceder junto com o setor
de comunicação para a criação de uma car�lha no qual consta no plano de trabalho da comissão.
O gerente Luciano explica que as demandas para comunicação originárias das comissões são
intermediadas pelo Gabinete e após são repassadas para o setor de comunicação. O conselheiro
Guilherme explica o tema do plano de trabalho na qual prevê uma campanha de comunicação
que compõe material que a�nja a sociedade em geral porém, enfa�za que a comissão tem o
cuidado de buscar uma efe�vidade e validação do projeto junto ao setor de Comunicação para
obter um resultado final favorável. O conselheiro Guilherme ressalta o obje�vo da comissão que
é uma ação de comunicação que trabalha a sensibilização e a conscien�zação ambiental ,no
ponto de vista de polí�cas urbanas e ambientais nas cidades, comunicar de uma forma
generalizada os impacto dessas polí�cas. O gerente Luciano fala que o processo inicia pelo
planejamento da campanha iden�ficando o valor des�nado para ser inves�do em uma campanha
e mensuração dos obje�vos e público juntamente com sua viabilidade. Exemplifica algumas
campanhas que estão em andamento no CAU-RS. Comunica que primordialmente deve-se
iden�ficar o público alvo e seu retorno perante aos temas abordados, acredita que o tema das
polí�cas urbanas e ambientais pode ser incluído na campanha vigente "Eu posso fazer". Pois esta
campanha é para um grande público, o conteúdo vai estar em vários meios de comunicação e o
tema proposto pode ser incluído como pílulas durante a divulgação. A coordenadora Isabel
ques�ona se as campanhas são desenvolvidas internamente; o gerente Luciano responde que as
campanhas com um fluxo menor são desenvolvidas pelo setor de comunicação, já as campanhas
maiores e com mais meios de divulgação são desenvolvidas com uma parceria entre o setor e
uma agência externa. O Luciano explica que as verbas referentes a campanhas são provenientes
do orçamento de comunicação, por essa razão há o planejamento interno para iden�ficar
públicos e formatos das campanhas. Uma sugestão dele foi buscar exemplos externos de
empresas, órgãos e en�dades que tratem de temas parecidos e que de certa forma podem ser



u�lizados como referência tanto no planejamento quanto na execução da campanha. O
conselheiro Guilherme fala que nas primeiras discussões das comissões surgiu a possibilidade de
inserção de tema nas campanhas existentes entre elas o "Cau Educa" que é do CAU/BR, que
possui uma car�lha, foi iden�ficado a possibilidade de ser trabalhado na comissão para ser
contextualizado com as demandas do Rio Grande do Sul, tratando por exemplo dos problemas da
emergência climá�ca. Sendo o público alvo as escolas e docentes como agentes mul�plicadores.
O gerente Luciano fala sobre uma parceria com as rádios no interior do estado, que poderia ser
uma ação da campanha, pois é algo simples e a�ngindo um público geral; ele explica também
que car�lhas impressas são um material bom porém mais restrito, pois para haver uma
divulgação ampla necessita de um alto custo. O conselheiro Iponema elogia o andamento do
projeto e as perspec�vas da comissão, ressalta o engajamento do setor de comunicação com a
confecção do material que irá simplificar o processo na medida que amplia o público alvo, sugere
que seja incluso nos materiais racismo ambiental pois é uma pauta importante nas realidades das
cidades. O gerente Luciano fala sobre a "Carta dos Planos Diretores", um projeto que já está em
andamento e que ainda está dependendo da contratação de uma terceirizada da T.I. do CAU/BR a
ser contratada, assim que possível irá trazer informações sobre o andamento do projeto.

Encaminhamento e Sem encaminhamentos

 

7. Definição da pauta para a próxima reunião

Assunto Relato da reunião da CPUA com os Representantes Colegiados

Fonte CPUA-CAU/RS

Assunto  Observatório Urbano de CAU-RS

Fonte CPUA-CAU/RS 

Assunto Planejamento de comunicação do evento no litoral 28/05 reunião CPUA

Fonte CPUA-CAU/RS

 

8. Verificação do quórum – encerramento

Presenças A reunião encerra às 11h50min com os(as) par�cipantes acima nominados(as).

Encaminhamento A súmula desta reunião será enviada por e-mail para leitura e revisão.

 

Documento assinado eletronicamente por VICTOR DE LEMOS SILVA, Secretário(a) da Reunião, em
21/03/2024, às 08:44, conforme Decreto Nº 10.543, de 13/11/2020, que regulamenta o art. 5º da Lei Nº 14.063, de 23
de setembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por ISABEL CRISTINA VALENTE, Coordenador(a), em 11/04/2024, às
01:45, conforme Decreto Nº 10.543, de 13/11/2020, que regulamenta o art. 5º da Lei Nº 14.063, de 23 de setembro de
2020.

A autenticidade do documento pode ser conferida no portal do SEI CAU, endereço caubr.gov.br/seicau, utilizando o
código CRC 15E7C8E8 e informando o identificador 0184035.
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